

平成 27 年 5 月 8 日

受験生の皆様
関係各位

関西福祉大学
学長 加藤 明

2015 年度（平成 27 年度）関西福祉大学社会福祉学部・発達教育学部
一般入学試験前期日程第 1 日程「日本史」における出題ミスについて

平成 27 年 1 月 27 日(火)に実施しました関西福祉大学一般入試前期日程第 1 日程において、選択科目「日本史」の試験問題の一部に出題ミスがあることが判明いたしました。

厳正・公正に実施されるべき入学試験において、受験生及び保護者の皆さま、並びに学校関係者各位へ多大なご迷惑をおかけしましたことを心からお詫び申し上げます。

つきましては、今回の出題ミスの内容及び対応について、下記のとおりご報告申し上げますとともに、今後このようなことが発生しないよう、全学を挙げてチェック体制を強化し、再発防止に取り組んでいく所存でございます。

記

1 内容

「日本史」の大問第 2 問の間 5（別紙参照）は、選択肢 4 つのうちから正答（誤った内容の文）を 1 つ選択するものでしたが、当初選択肢②を正答と想定していたところ、選択肢①も誤った内容の文となり正答となることが判明し、複数正答となりました。

なお、試験実施時には、受験者等から本件への指摘はありませんでした。

2 対応措置について

当日日本史選択者（18 名）には、当該設問について全員正答扱いとして再度採点した結果、科目間得点調整の必要性は見られなかったことから、そのまま席次計算を実施しました。合否結果への影響はありませんでした。

なお教育的配慮から、今後当該入試問題を公開する際には、設問文を修正し発表することといたします。

以上

【本件への問い合わせ先】

関西福祉大学入試センター

TEL : 0791-46-2500

第2問 古代の仏教文化に関する次の文章A～Eを読んで、下の問い(問1～15)に答えなさい。

(中略)

B 8世紀になると、**ウ**のもとで仏教政策が推進された。**ウ**は鎮護国家政策を採り、全国に国分寺・国分尼寺を建立し、中央に大仏の造立を進めた。また、唐から**エ**の招来をはかった。**エ**は、日本に戒律を伝えるなど国家仏教の発展に尽力した。平城京やその付近には瓦葺きの^㉔南都七大寺と総称される寺院などが建ち並び、^㉕様々な仏像が安置された。また、この時代には經典研究が盛んになり、南都六宗と呼ばれる学派が形成された。

(中略)

問5 下線部^㉔の南都七大寺について述べた文として誤っているものを、次の^㉑～^㉔のうちから一つ選びなさい。**15**

- ① 大安寺は、欽明天皇の創建と伝えられる百済大寺が起源で、のち官寺となり大官大寺と称し、平城京に移り大安寺と改称した。
- ② 東大寺は、大仏造立が平城京に移るとともに建立が始まり、講堂・金堂・塔が南北に一直線に並ぶ伽藍配置をしていた。
- ③ 興福寺は、藤原鎌足の菩提を弔うために建立された山階寺が起源で、藤原京、平城京と移築され興福寺と改称した。
- ④ 西大寺は、称徳天皇の発願により創建された。きっかけは前年の藤原仲麻呂の乱鎮圧であり、造営は天皇の死後まで続いた。

問5の選択肢①の文では「大安寺は、欽明天皇の創建と伝えられる百済大寺が起源で」とあるが、大安寺の起源である百済大寺は「欽明天皇」の創建ではなく「舒明天皇」の創建と伝えられることから、誤りの文となる。よって選択肢①は、誤っているものを選択する問5においては正答となるため、問5では、正答としていた選択肢②とともに選択肢①も正答の複数解答となる。